
令和５年度 議会報告会・意見交換会についてのご意見等に対する回答 

 

〇主な質問・要望 【 中家村：11月 14日（火） 】   

 

発言要旨 議会回答 

【高齢者・交通手段】 

○高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画（第

９期）策定のためのアンケート調査結果に

もあるが、高齢者は移動手段に不安を感じ

ている。 

 「おたがいさまネット中家村」では、移送サ

ービスを検討しているが、法的に実現が難

しい。 

 松田町はＡＩ技術を活用したオンデマンド

バスの交通サービスの運用を始めた。 

 一地域住民で取り組むにはハードルが高

い。議会（教育民生常任委員会）で他市町等

を調査し、町として何ができるか検討して

ほしい。町にも提言してもらいたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○議会報告会・意見交換会の他会場でも「交通の

便の悪さ」「乗合いバス」等の意見はいただいて

いる。 

 教育民生常任委員会の所管事務調査の項目を決

める委員会議で、「オンデマンドバスについて調

べたらどうか」という意見も出たが、町の動き

をしばらく見ることとし、今回は、「南部コミュ

ニティセンター（どんぐり会館）の諸課題につ

いて」とした。 

 皆さんの意見をいきながら、必要に応じて調査

項目の対象として考えていきたい。 

 

○（令和５年９月定例会議で、山下議員が一般質

問のなかで公共交通に関し質問している。） 

  福祉コミュニティバスの補完機能の意味合い

で質問したが、町ではライドシェアの検討をし

ているとの答弁があった。 

 

○駅周辺の方はよいが、北部（岡野、金井島）の方

にとっては深刻な問題である。議会として調査

研究し町に提言していきたい。 

 



【福祉コミュニティバス】 

○（オンデマンドバスの導入検討もよいが、）

開成町には福祉コミュニティバス（巡回バ

ス）があるのでうまく活用できないか。 

実際に全ルート乗ってみたが、感じたこと

がある。 

中家村地区には停留所が１か所しかない

が、３か所に増やしてもらいたい。しかし、

同様に全域で停留所を増やすとなると、目

的地まで乗車時間がかかる。 

現在の南北線、巡回線の２ルートでよいか。

現状、何人程度が乗車されているか把握し

ているか。利用される町民は時刻表をよく

知っていて上手に利用している。 

議員には実際乗ってみてほしい。 

 

 

 

 

 

○ご意見として承る。 

 実際に乗車されて検証された貴重な意見であ

る。議員も実際に乗車してみる必要がある。 

議会としても課題の意識はあるので、開成町ら

しい方法等を考え、取り組んでいきたい。 

 

 

 

【公園・議会運営（総務経済常任委員会）】 

〇総務経済常任委員会で町内の全公園の現地

調査をされたとのことだが、「利用のしやす

さ」について、どう感じられたか。 

 中家村公園だが、利用者が少ない。 

 制限があるうえ管理が大変であるのに、利

用者が少ないことをどう考えているか。維

持管理、防災の観点も含めて聞きたい。 

 

 

○町内に 46の公園があるが、町民から「使いやす

い公園がない」という意見を多く聞く。総務経

済常任委員会では、活用しやすい公園をつくる

べきではと考え、所管事務調査の項目を決定し

た。 

 総務経済常任委員会では、先入観なく、どのよ

うな印象を持つか、まずは公園を回ることを決

定し、町内の全公園を現地調査することにした。 

 町の公園の多くは、ほ場整備や区画整理、開発

行為等で整備されたところがあり、町の公園に

対する想いが低いように感じる。 

 公園の維持管理、運用に関しては、利用者に愛

着を持ってもらうことが大切である。 

 総務経済常任委員会で引き続き調査し、公園の

あり方や維持管理の方法等も提言していきた

い。 

 

 

 

 



【敬老会】 

〇９月 18日に福祉会館で町・社会福祉協議会

共催の敬老会が開催されたが、広い会場の

わりに一般の来客が少なかった。 

中家村自治会主催の敬老会では50人を超え

る参加があった。 

 議会は、「町がやっているから」で済ますの

ではなく、町民が何を感じたか気付いてほ

しい。 

 開催後社協でアンケートも実施されたが、

結果は「地域だけでよい」という意見も多く

あったようである。 

 本当にそのような敬老会でよいのか、敬老

会のあり方を考え、町に追求し、提言もして

もらいたい。 

 

 

 

○町等がアンケート調査を実施したのは、今回の

参加状況や参加者等の声を受けてではないか。 

 町の敬老会は動員の要素もあり、参加者は地区

の敬老会のほうが楽しそうである。 

 なお、近隣の市町でも、全体の敬老会は参加者

が少ない傾向になっている。 

 町の敬老会を継続して開催するならば、多くの

参加があり、高齢者を敬うような会にしなけれ

ばならない。 

 町には、敬老会のあり方をよく考えてもらうよ

う促していきたい。 

 

 

 

【議会運営・行政運営】 

〇会社経営者として、これまでも開成町や南

足柄市の審議会等の委員として行政運営に

関わってきた。行政が縦割りになりすぎて

いるように感じる。 

 議員が実施する調査は、現状を把握するも

のだと考える。福祉コミュニティバス（巡回

バス）でも、費用や利用人数、効果など状況

をよくチェックしていかないといけない。 

 行政とは違った角度からものを見るべきで

ある。現場や現状を把握する感覚が大切で

ある。 

 

 

○ご意見として承る。今後の議員活動に活かして

いきたい。 

 

 

 

 

 

 


